
件名 地区 キーワード 内容 対応 担当部 担当課

田んぼ管理 城南 農業漁業

先日お電話にて畑(田んぼ)の臭気の件で相談させても らった者です。先ほど17日
夜9時前に、買い物から車で帰宅しましたところ、排水路の網状の蓋が上に向いて上
がっておりました。周囲は暗く、私も直前に気づ き、落下することはありませんでした
が、非常に危ない思いをしました。手前で、恐らく田んぼの管理者であろう方とすれ
違いました。田んぼに水を入れるために 蓋をあげていたようです。蓋の中の水量は
一杯であり、万が一、歩行者や自転車が気づかす蓋に激突や落下したことを考える
と恐ろしくなり、妻と二人で即、閉めました。状態は写真を確認してください。目の前
にアパートもあり、駐車場もあるところです。非常に危険な状態でした。空けた状態
にせざるを得ないな ら、その場にいるべきであり、離れるなら蓋を閉めるべきかと思
います。 一瞬、直接落ちそうになったことを、伝えようとも考えましたが、今後のこと
を考えると躊躇してしまっています。 臭気の件含め、畑及び田んぼの管理につい
て、注意などしていただくことは可能でしょうか。 いづれにしても、暗闇の状態で排水
路の蓋を空けたまま、いなくなることは、本当に危険な行為なので、注意をお願いし
たいです。よろしくお願いします。

迅速に蓋を閉めて対応していただき、ありがとうございました。 早速、現地の状況を
確認いたしました。  今回の状況を確認した上で、田んぼを管理している方にお会い
し、訊ねたところ、グレーチングの蓋が開けられたままにしていたのは、本人が水路
から田んぼに水を入れるためだと言う事を聞きました。 水路から田んぼに水を取り
入れる際は、事故が起こらないよう対策し十分注意して作業するとともに、臭気を伴
う肥料の使用についても周辺に住む方に十分配慮を頂くようお伝えいたしました。
その上で、水路を管理する丸亀市土地改良区に本件の内容をお伝えし、この 地区
の水利を管轄する支部から、田んぼの管理者に対し、 同様の指導を行うとの回答を
頂きましたので、今後ともよろしくお願いします。

産業文化部 農林水産課

自宅裏の畑の雑草 岡田 農業漁業

このあたりの畑は、戦後松根（しょうこん）をとって自分の土地としていた。今はみん
な高齢になって耕作放棄地が増えてきた。
自宅裏の畑も荒れていて、雑草が2ｍくらい伸びている。
シルバー人材センターに頼むと、5、6人来て、文句をたくさん言いながらするくせに、
代金は高い。

農地の草刈を行っているＮＰＯ法人のチラシを紹介した。
1反でも12,000円くらいで買ってくれる。
⇒　それは安い。良いことを聞いた、と喜び、連絡するとのこと。

このＮＰＯ法人の草刈サービスは、ふるさと納税の返礼サービスとして契約する予定
である。

農業委員会

自宅裏の畑の雑草 城坤 農業漁業
自宅裏の農地は所有者が県外にいて、この時期になると雑草が伸びてきて荒れ放
題になる。ゴミを捨てる人も多く、自治会では困っている。毎年、今の時期には刈って
くれるのだが、今年は刈っていないので、市から連絡してほしい。

農業委員会から所有者に連絡いたしました。
また丸亀市では、ふるさと納税の返礼サービスとしてＮＰＯ法人の草刈サービスを始
める予定です。県外の農地管理に困っている人に連絡する際に、同封するように依
頼しました。

農業委員会

自宅裏の畑の雑草 岡田 農業漁業

このあたりの畑は、戦後松根（しょうこん）をとって自分の土地としていた。今はみん
な高齢になって耕作放棄地が増えてきた。
自宅裏の畑も荒れていて、雑草が2ｍくらい伸びている。
先日紹介してくれたＮＰＯ法人の方が、雨の中来てくれて、刈ってくれて、全部持って
帰ってくれた。排水が詰まっているところも要望するときれいにしてくれた。
上の斜面の木も切ってほしいことを言うと、今は道具がないので、今度また来ると
いってくれた。いい方を紹介してくれた。
ひとつ聞きたいが、もし作業中にケガなどしたら責任はどうなるのだろうか。

きれいに刈ってくれたようで安心しました。
作業中のケガだが、市では何とも言うことはできないが、通常は依頼した人の責任
になることは少ないと思います。
斜面の上のほうで危険な場所なら断られることもあると思います。事前に相談してい
ただきたい。

農業委員会

耕作放棄地の雑草 城西 農業漁業

近所に耕作放棄地が2か所ある。所有者はどちらもＡさん。
毎年お盆の前後に１回は草刈をしてくれているが、今年はまだしていなくて、現在２m
ほどに生い茂っている。
年に1回では足りないと思う。２回はしてほしい。
近所の人もあまり言わないようだが、行政から指導をお願いしたい。

この農地については苦情が多く、先日も他の方から苦情があり、連絡したばかりで
す。
再度指導します。

農業委員会



件名 地区 キーワード 内容 対応 担当部 担当課

耕作放棄地の雑草 城西 農業漁業

先月に、隣の耕作放棄地の雑草について、お願いしたところ、所有者がやっと刈って
くれた。ありがとうございます。

（先月の相談）
近所に耕作放棄地が2か所ある。所有者はどちらもAさん。
毎年お盆の前後に１回は草刈をしてくれているが、今年はまだしていなくて、現在２m
ほどに生い茂っている。
年に1回では足りないと思う。２回はしてほしい。
近所の人もあまり言わないようだが、行政から指導をお願いしたい。

夏の間、虫や蛇が出てきて困っていたとのこと。
もう少し早く刈ってもらうほうがいいと思うので、もし来年も夏に刈っていなければ御
連絡をお願いします。

農業委員会

耕作放棄地の雑草 富熊

自宅隣の田について、何年も耕作しておらず雑草が生い茂っており非常に迷惑して
いる。
所有者は親戚なので、何度か刈るようにお願いしたがいまだに改善されない。耕作
しないのであれば、今流行りの太陽光パネルでも設置すればいいと思う。
なんとかならないか。

現地確認し、所有者と面談しました。
普段より宅地沿いの部分は刈っているとのことだったが、耕作放棄地全体では背丈
ほど伸びていました。雑草の苦情について伝え、雑草の草刈りをお願いしたところ、
この冬の間に全体を刈ると回答をもらいました。

農業委員会

耕作放棄地の雑草 城坤 農業漁業

うちの自治会に隣接している農地が耕作放棄地になり、雑草が生い茂っている。散
歩をする人も多く、タバコの火などで火事のおそれもあると、自治会内では憂慮して
いる。
所有者がわからないので、市から連絡をお願いしたい。

農業委員会から所有者に適正な農地管理をお願いしてみます。
その後アクションが見られなければ、再度相談ください。

農業委員会

耕作放棄地の雑草 城南 農業漁業

自宅横の農地だが、田植えはしたのだが、2/3ほどは刈ったのだが、残りはそのまま
放置している。放置した稲や雑草が生い茂り、雀の住処のようになって、近所では雀
のフン等に悩まされている。農地の所有者は近所の方だということはわかっている
が特定はできていない。市で対応はしていただけるか。

農業委員会に連絡し、ご近所から苦情があったということで文書で指導します。 農業委員会


